
宇部市成長産業推進協議会 運営委員会 議事録 

 

１ 日時 令和４年２月２５日（金）1４：00～1５：４０ 

２ 場所 宇部市総合福祉会館４階 大ホール 

３ 出席者（敬称略） 

＜運営委員＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜事務局＞ 

商工水産部   部長 冨田 尚彦、理事 三戸 敏彰、次長 秋本 秀美 

成長産業創出課 課長 佐々木 信、主幹 弘中 秀治、副課長 松田 映子、係長 清永 浩幸、 

主任 奥嶋 貴子 

 

４ 内容 

 ⑴ 会長挨拶 

 

 所属・役職 氏 名 代理出席 

商工団体 宇部商工会議所 会頭 杉下 秀幸  

企 業 

宇部興産株式会社 執行役員 三浦 英恒 
宇部渉外部 主席部員 

吉武 善幸 

セントラル硝子株式会社 宇部工場長 毛利 勇 
工務部長 

森野 譲 

西日本電信電話株式会社 山口支店長 中川 健一  

株式会社ヤナギヤ 代表取締役社長 柳屋 芳雄  

ユーピーアール株式会社  

代表取締役社長 
酒田 義矢  

大学等 

国立大学法人山口大学 

大学院医学系研究科長・医学部長 
篠田 晃 欠 席 

国立大学法人山口大学 

大学院創成科学研究科長・工学部長 
堤 宏守 欠 席 

国立大学法人山口大学 

大学院技術経営研究科長 
福代 和宏  

独立行政法人国立高等専門学校機構  

宇部工業高等専門学校 校長 
山川 昌男  

金融機関 

株式会社山口銀行 宇部支店長 辻屋 誠  

株式会社西京銀行 宇部支店長 岡田 一夫  

西中国信用金庫 宇部支店長 西田 祐一  

支援機関 

地方独立行政法人 

 山口県産業技術センター 理事長 
川村 宗弘  

公益財団法人  

やまぐち産業振興財団 副理事長 
福田 浩治 

事務局長 

山本 庸子 

自治体 

山口県商工労働部長 小関 浩幸 
新産業振興課長 

縄田 浩之 

宇部市長 
会長    

篠﨑 圭二 
 



⑵ 成長産業推進に関する令和４年度の事業概要（案） 

別紙、資料３により事務局（佐々木課長）が内容説明。 

⑶ 協議会の認定による支援プロジェクト（案）の概要 

  別紙、資料４により事務局（佐々木課長）が内容説明。 

⑷ ときわ公園実証フィールド活用プロジェクトに関する報告 

別紙、資料５により事務局（弘中主幹）が内容説明。 

 ⑸ 意見交換 

【運営委員の主な発言概要】 

・新聞報道によると、コロナ禍を受けて、山口県も子育て世代の転入超過となっている。一方で、個人

住民税は全国で 46/47 位であった。潜在成長率を増やさないといけない。DX、AI、医療の分野に取り

組み、地元にお金が落ちるようにしてほしい。 

・宇部らしいシーズが把握されている。可能であればそうした研究シーズについてオープンにしていく

とよいと思う。また、施策説明にあったフォローアップ支援や展示会等でその成果をキャッチアップ

し、市民にも情報発信することで、理解の醸成を図ることができると思う。 

・スタートアップは、成功率が低く、難しい。大学の先生の知見が大切である。宇部市内の企業にも良

いところがあるので、若い経営者を中心に働きかけるのも良い。 

・スタートアップの失敗例として、非常に良いアイデアでも、１つのアイデアや技術、商品といったも

のだと、１つのライフサイクルが終わると、そのまま終わってしまうことがある。今回紹介のあった

技術をコアにして、企業のアイデアなども活用し、横展開できることへの支援も重要となる。場合に

よっては、業態変化なども見据えていくことも大事である。 

・ときわ公園チャレンジについては、来年度も応募があると思うが、市民にも成果が見えるようにして

ほしい。 

・ときわ公園チャレンジは、学生・生徒がアイデアを出すのに良い事業である。こうしたプロジェクト

を継続してもらえると機運や愛着も生まれ、アイデアにもつながる。 

・宇部がやらなくてどこがやるかといった気概で進めてほしい。こういったものが呼び水となり、次に

つながってほしい。 

 

⑹ まとめ（会長） 

成長産業の推進を行うことは、最終的には、高齢化社会、人口減少社会において、いかに次世代に向

けて稼いで行くか、どうやって人を集めていくか、ということである。 

しっかりと種を蒔いて、芽が出て、幹が太くなり、枝葉が広がって、果実が出てくる。また、色んな

シーズを企業と繋げることにより、宇部の潜在力ももっと出てくる。 

宇部市には、大学、高専、金融機関、研究機関、団体もある。お互いに力を合わせながら、成長産業

が創出できる環境を作っていかなくてはならない。 

皆様にいただいた意見は、可能な限り、今後の協議会の活動に反映させていきたい。 



 

（「成長産業推進に関する令和４年度の事業概要（案）」及び「協議会の認定による支援プロジェクト

（案）」について、了承をいただいた。） 

 

 

【取材 宇部日報社】 

【配付資料】 

・ 運営委員会委員名簿                          資料１ 

・ 配席図                                資料２ 

・ 成長産業推進に関する令和４年度の事業概要（案）     資料３ 

・ 協議会の認定による支援プロジェクト（案）の概要    資料４ 

・ ときわ公園実証フィールド活用プロジェクトに関する報告 資料５ 

 


